

2.—TUBERCULINA:

Lo observado en Dinamarca y en Checoslovaquia me hace llegar a la conclusión de que en nuestro medio probablemente conviene llevar a la práctica la prueba de Tuberculina en forma obligatoria al inicio y al final de la escuela primaria, o sea a los 7 y a los 13 años, con vacunación de negativos y debida atención de positivos. Desde luego, es necesario continuar la práctica de prueba de Tuberculina para todo contacto con caso comprobado y ampliar la labor ya iniciada con la ayuda de Unicef a otras zonas del país, principalmente en las regiones costeras y hacia los extremos Norte y Sur, de prueba tuberculínica masiva hasta los 30 años, dando prioridad a aquellos lugares más afectados, de acuerdo con los datos estadísticos de incidencia. Tomando en cuenta nuestras posibilidades actuales, considero que la acción preventiva, en cuanto a prueba de Tuberculina, debe por el momento enfocarse hacia esos tres objetivos.

3.—FOTO-FLUOROSCOPIA:

Con base en la experiencia obtenida con la labor llevada a cabo en Dinamarca y en la región de Kolín, en Checoslovaquia, creo que, adaptando esta experiencia a nuestras circunstancias, conviene dirigir la acción, en este sentido, hacia los siguientes objetivos:

- a) Examen Foto-Fluoroscópico a tuberculino-positivos, de acuerdo con lo expuesto en el párrafo anterior.
- b) Examen Foto-Fluoroscópico general, después de los 25 años, en pequeñas poblaciones, de acuerdo con la información estadística de incidencia.
- c) Examen Foto-Fluoroscópico a grupos seleccionados: manipuladores de alimentos, maestros, personal hospitalario, etc., etc., obligatorio y de manera regular y constante.
- d) Examen Foto-Fluoroscópico a "sospechosos", de acuerdo con la remisión de casos por parte de los médicos en general y particularmente de los médicos a cargo de Unidades Sanitarias.

No debemos pretender llevar a cabo examen general en poblaciones grandes. Desde luego, estos principios se irían modificando de acuerdo con el progreso de la campaña.

4.—B. C. G.:

En cuanto a los grupos a vacunar, mi impresión, después de analizar la experiencia Danesa y Checa, es que para nuestro medio, una meta clara y útil podría ser la de generalizar la vacunación a todos los negativo-reactores a la prueba de Tuberculina llevada a cabo según lo indicado anteriormente. Esta meta es muy ambiciosa para nosotros. Existe limitación de personal y económica que la hacen difícil de lograr. Sin embargo, considero que no es imposible lograrla en pocos años. Definitivamente, creo que la vacunación en el recién